

●●●● 2E DIMANCHE DE L'AVENT ●●●●

« TOUT ÊTRE VIVANT VERRA LE SALUT DE DIEU » (LC 3, 1-6)

1ère lecture : Baruch 5, 1-9 | Psaume : Psaume 125, 1-6 | 2e lecture : Philippiens 1, 4-6.8-11 | Évangile : Luc 3, 1-6

Chant : **Alma Redemptoris Mater** (Antienne Mariale)

L'an quinze du règne de l'empereur Tibère, Ponce Pilate étant gouverneur de la Judée, Hérode étant alors au pouvoir en Galilée, son frère Philippe dans le pays d'Iturée et de Traconitide, Lysanias en Abilène, les grands prêtres étant Hanne et Caïphe, la parole de Dieu fut adressée dans le désert à Jean, le fils de Zacharie.

Il parcourut toute la région du Jourdain, en proclamant un baptême de conversion pour le pardon des péchés, comme il est écrit dans le livre des oracles d'Isaïe, le prophète :



Anne-Laure Lavagna - "Touché au cœur"

*Voix de celui qui crie dans le désert :
Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers.
Tout ravin sera comblé, toute montagne et toute colline seront abaissées ;
les passages tortueux deviendront droits, les chemins rocaillieux seront aplanis ;
et tout être vivant verra le salut de Dieu.*

UN CŒUR PLEIN DE MISERICORDE, COMPASSION, PARDON



Anne-Laure Lavagna - "Amour avec compassion"

Ce sont ces dispositions qui « aplanissent et rendent droits ses sentiers. Heureux les cœurs purs, ils verront Dieu (Luc 5,8)

« L'habitude de demander pardon aux frères fait partie de cet esprit de réparation ; elle démontre une grande noblesse au cœur de notre fragilité. La demande de pardon est un moyen de guérir les relations parce qu'elle « rouvre le dialogue et manifeste la volonté de renouer dans la charité fraternelle, [...] elle touche le cœur du frère, le console et suscite en lui l'accueil du pardon demandé. Alors, si l'irréparable ne peut être totalement réparé, l'amour, lui, peut toujours renaître, rendant la blessure supportable ».

Dilexit Nos 189.



Réflexion sur Dilexit n° 189 de Maison Magdalena 77 : Une communauté qui soutient les femmes touchées par la traite des êtres humains

Le pardon de Dieu est vraiment nécessaire pour que je touche la paix.

Je lui parle comme un père qui pardonne tout, tout. Il vient alors marcher avec moi dans l'amour, dans son amour qui est plus grand que tout.

La forteresse que je me construis quand j'ai été blessée m'empêche de demander pardon. Il a fallu que j'enlève chaque pierre de mon mur car cette forteresse ne faisait que m'écarter de la vie. En apprenant que mes actes pouvaient blesser les autres, en apprenant à demander pardon, j'ai ressenti plus de solidité en moi. Et en prenant l'habitude de demander pardon pour les petites choses, cela a débloqué des difficultés en moi.

Hier, Sandra m'a demandé pardon et cela m'a beaucoup touché. Nous vivons la fraternité. On ne peut pas vivre la fraternité sans pardon.

Si tu demandes pardon pour t'apaiser le cœur, et que la personne refuse ton pardon, alors la paix que tu recherchais retombe sur toi, reste en toi.

[\(http://www.maisonmagdalena77.fr/\)](http://www.maisonmagdalena77.fr/)

Un cœur capable de compassion peut grandir dans la fraternité et la solidarité car « celui qui ne pleure pas régresse, il vieillit intérieurement tandis que celui qui parvient à une prière plus simple et plus intime, faite d'adoration et d'émotion devant Dieu, celui-là mûrit.

Il s'attache de moins en moins à lui-même, de plus en plus au Christ, et devient pauvre en esprit. Il se sent ainsi plus proche des pauvres, les bien-aimés de Dieu ». [202] C'est ainsi que naît un authentique esprit de réparation, car « celui qui a de la componction dans le cœur se sent de plus en plus frère de tous les pécheurs du monde, il se sent davantage frère, sans aucun sentiment de supériorité ou de dureté de jugement, mais toujours avec le désir d'aimer et de réparer ». [203] Cette solidarité qui génère la compassion rend en même temps possible la réconciliation.

La personne capable de componction, « au lieu de se mettre en colère et de se scandaliser du mal fait par ses frères, pleure leurs péchés. Elle ne se scandalise pas. Il se produit une sorte de renversement. La tendance naturelle à être indulgent avec soi-même et inflexible avec les autres s'inverse et, par la grâce de Dieu, on devient ferme avec soi-même et miséricordieux avec les autres ». Dilexit Nos 190

**Comment je reçois ces paroles (de l'Évangile et du Pape ?)
Qu'est-ce qui me parle ? Qu'est-ce qu'elle me disent ?
Le Cœur de Jésus, pour moi c'est... ?
Qu'est-ce qui me touche de Son Cœur ?**

Anne-Laure Lavagna - "De la tendresse"



L'encyclique par les sens

Cette semaine nous pourrions porter notre attention, aux « gestes qui reflètent le cœur »

« Le Christ n'a pas voulu beaucoup nous expliquer son amour pour nous, mais Il l'a manifesté par ses gestes. DN33

Il s'est fait proche de nous dans les choses les plus simples et les plus quotidiennes de l'existence ». DN 34

Quels gestes d'entraide, de tendresse, d'ouverture, de service, d'offrande, mes mains vont-elles poser ?

